

Port-en-Bessin

En question

Port-en-Bessin "Nous attendons le retrait pur et simple des quatre projets éoliens"



Justine Delclevé

Pierre Marie est un patron armateur depuis 2019, propriétaire du bateau de pêche "Le Pierre d'Ambre".

Lui et son équipage ont participé à plusieurs manifestations afin de défendre leurs activités professionnelles, le vendredi 24 septembre.

Cette journée-là était celle d'une mobilisation nationale contre l'implantation des

futurs parcs éoliens, notamment en mer de Manche.

Comment vous êtes-vous rendus à la mobilisation nationale? Et avec qui?

"Nous sommes partis en bateau avec mon équipage dans la nuit du jeudi 23 au vendredi 24. A partir de notre départ, nous avons mis six heures pour faire le parcours, au ralenti. Nous avons choisi d'assister à la mobilisation nationale sur le port du Havre, car au retour de la manifestation, nos zones de pêche étaient plus près de ce port que du port de Cherbourg."

Quels futurs parcs éoliens parmi les quatre projets en Manche vont le plus déranger votre activité de pêche? Et pourquoi?

"Il faut bien comprendre que pour moi et mon équipage, ce n'est pas un seul parc éolien qui va nous déranger dans notre activité professionnelle, mais bien les quatre projets à venir situés en mer de la Manche. Car, comme d'autres, nous travaillons dans différentes zones de pêche partout dans toute la Manche."

Le premier projet de construction est déjà en cours. A l'heure actuelle, qu'attendez-vous de l'État?

"Qu'ils soient en cours ou non, à l'heure actuelle, nous attendons de l'État le retrait pur et simple des quatre projets éoliens dans la Manche."

Les marins-pêcheurs de Port-en-Bessin ont aussi manifesté

Port-en-Bessin-Huppain

Vendredi 24 septembre, les marins-pêcheurs ont participé à la mobilisation nationale contre l'implantation des parcs éoliens en mer. En Normandie, quatre parcs éoliens sont en projet au large des côtes, du Cotentin au Havre en passant par Courseulles-sur-Mer.

Après être partis dans la nuit de jeudi à vendredi, les marins-pêcheurs de Port-en-Bessin se sont divisés entre les deux manifestations du Havre et de Cherbourg. Quinze bateaux au Havre et neuf à Cherbourg sur la flottille portaise ont parcouru

un trajet de cinq heures en mer, sous une belle météo. En tout, c'est environ 150 bateaux présents pour la manifestation.

La marche a commencé à 13 h. A Cherbourg, la marche s'est dirigée devant l'usine de fabrication de bétons pour les éoliennes. Au Havre, la marche s'est terminée avec une délégation composée de Dimitri Rogoff, Olivier Leprêtre, Olivier Becquet, Philippe Calone et Lamya Essamlali, qui a été reçue par la sous-préfète et le directeur de la Direction interrégionale de la mer Manche-Est-Mer du Nord.



Justine Delclevé

Les pêcheurs de Port-en-Bessin se sont déplacés en plusieurs endroits pour manifester contre les projets éoliens, comme ici au Havre.

Les Portais présents à la mobilisation contre les éoliennes

Port-en-Bessin

Le 24 septembre, les pêcheurs portais ont lutté contre les champs éoliens en Manche.

1. Des bateaux préparés

Les différents bateaux préparés étaient prêts dans la nuit de jeudi à vendredi. Partis de Port-en-Bessin, ils ont mis cinq à six heures de route pour rejoindre la mobilisation dans les deux différents ports, à savoir Le Havre et celui de Cherbourg.

2. Des fumigènes à Cherbourg

Devant le bâtiment du comité régional des pêches maritimes et des élevages marins de Basse-Normandie, à Cherbourg, les manifestants ont fait une halte afin de montrer leur mécontentement. Ils ont poursuivi leur marche, leur but étant d'atteindre l'usine à béton pour les éoliennes.

3. Une tentative d'intrusion

Les pêcheurs manifestent à Cherbourg contre les projets de parcs éoliens en mer de Manche. Ils ont essayé de s'introduire dans l'usine de fabrication de pales d'éolienne, LM Wind Power, mais ont été repoussés par les forces de l'ordre. Du gaz lacrymogène a répondu à des jets de projectiles.



2



1

Justine Delclevé



3

DR